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Aos oito dias do mês de novembro de dois mil e dezesseis, às quatorze horas, reuniram-4 
se para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto 5 
Alegre, sito Rua Uruguai, 135, 9º andar – Centro de Porto Alegre, sob coordenação do 6 
Sr. Lélio Luzardi Falcão, com a presença dos CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL: 7 
Geneci Terezinha dos Santos de Souza – Amparo Santa Cruz;  Paulo Felipe Alves da 8 
Cruz – Asilo Amparo à Velhice e Família Gustavo Nordlund; Edson Aracy Meneses 9 
Ferreira – Instituto Nacional da Próstata – INPROS; Ana Paula Mendes de Matos – 10 
Banco de Alimentos do RS; Elisiane Silva de Albuquerque – Asilo Padre Cacique; 11 
Eleonora Kehles Spinato – Associação de Moradores do Jardim Ipiranga - ASMOJI; 12 
Ruy Pedro Baratz – Lar da Amizade;  Lúcia Helena Bastos Maschke – Associação dos 13 
Ferroviários; Lélio Luzardi Falcão e Valci Paulo Hass – Sindicato Nacional de 14 
Aposentados, Pensionistas e Idosos da Força Sindical. CONSELHEIROS DO 15 
GOVERNO: Maria da Graça Furtado – FASC; Roberto Rodrigues – SMS; José Ademar 16 
Lucas Quoos – SMC; Nedli Valmórbida – SMED; Walesca Lucas – SMDH; José Paulo 17 
Giacomoni – SME, Carlos Fernando Simões Filho - SMGL. Após a assinatura da lista de 18 
presenças deu-se início aos trabalhos. SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – 19 
Asilo Padre Cacique: Boa tarde a todos. Hoje é a reunião do Pleno nº 36, de 20 
08/11/2016. São 14h05min. Nós temos justificativa de ausência? Tem algum? Está 21 
faltando só o INPROS, Banco de Alimentos, Cultura... SRA. LÚCIA HELENA BASTOS 22 
MASCHKE – Associação dos Ferroviários: Mas pode ser que cheguem. SRA. 23 
ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Então, temos 12 24 
presentes. E a Governança. Vou passar para o Presidente agora. Todos aprovam a 25 
Ordem do Dia? Presidente... SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente 26 
do COMUI: Todos estão de acordo? SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – 27 
Asilo Padre Cacique: Só quero saber quem são os convidados de hoje? SRA. NEDLI 28 
VALMORBIDA – SMED: Não tem. SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo 29 
Padre Cacique: Então, vamos retirar. SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Eu quero 30 
solicitar novamente que a gente inicie com informes. SRA. ELISIANE SILVA DE 31 
ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Alguém é contra de iniciarmos a sessão com 32 
informes? Tá. Presidente, nós recebemos três atas hoje pela manhã. Ninguém leu, vamos 33 
deixar para a próxima semana? SRA. LÚCIA HELENA BASTOS MASCHKE – 34 
Associação dos Ferroviários: Eu recebi a 20, 21 e 22. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – 35 
SINDINAPI e Presidente do COMUI: Na próxima reunião nós colocamos. SRA. 36 
ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: então, vamos aprovar a 37 
Ordem do Dia com a retorada das atas, a fala de convidados e por sugestão do 38 
Conselheiro Giacomoni colocar os informes no início. É isso? podemos testar, colega, 39 
senão vira pauta. SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Não, para virar pauta depende 40 
de quem vai estar coordenando. Se o informe for muito “robusto” transformamos em 41 
pauta, mas informe é informe, a leitura de correspondências, o que o COMUI recebeu, o 42 
que o COMUI enviou, o que temos pendentes. Isto nos dá um norte para termos uma 43 
pauta enxuta. SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Nós 44 
temos correspondências? SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do 45 
COMUI: Nesta não, mas poderemos ter na próxima. Não era a prática, não tem. SR. 46 
JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Pessoal, novamente... Temos recebi “n” e-mails que 47 
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não dá tempo da gente ler os conteúdos. Esses são os informes. A minha proposta é que 48 
esses sejam os informes. Temos que ter uma uniformidade aqui, porque todo mundo tem 49 
acesso a e-mail. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: 50 
Se nós quisermos vencer a pauta em 120 minutos... Os e-mails são para serem lidos. Se 51 
há alguma desinformação, se alguém é contrário, aí sim a gente coloca aqui, se a gente 52 
for discutir cada mensagem recebida não dá tempo. SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – 53 
SME: Mas é este o informe, é só citar. Se for para detalhar passa para Assuntos Gerais. 54 
SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: eu discordo na 55 
reunião de hoje porque isto não estava previsto, mas podemos colocar como tema de 56 
pauta na próxima reunião. Nós podemos pedir para a área administrativa listar todas as 57 
correspondências e colocamos. Fica bem assim, Conselheiro? SR. JOSÉ PAULO 58 
GIACOMONI – SME: Está bom.  SRA. ELEONORA KEHLES SPINATO – Associação 59 
de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Eu acho importante, se as pessoas forem 60 
a algum evento daqui, que dê o relato, porque a gente não sabe se foram. Tem que ser 61 
dentro dos informes. SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre 62 
Cacique: Isto está dentro dos Assuntos Gerais. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – 63 
SINDINAPI e Presidente do COMUI: Mas como informe: fui aqui, fui ali. Fica bem assim? 64 
Alguma discordância da pauta do dia? Dou-lhe uma... Dou-lhe duas... Aprovada a pauta. 65 
Avançamos com a pauta do Relato do Idoso Grau III. Eu quero parabenizar aos dois 66 
conselheiros, Ruy e Edson que estão aqui. Nós tivemos pleno êxito na condição para o 67 
orçamento de 2017.  A informação que eu tenho é que foi colocado na sexta-feira á tarde 68 
R$ 3.383.955,00. Vejam, creio que isso é fruto desses papeis aqui que eu não sei se 69 
custou R$ 50,00, parte de um trabalho muito bem feito e desenvolvido pelos dois 70 
conselheiros que aceitaram o objetivo, o Edson e o Ruy. Eu queria puxar para o 71 
Conselho que nós marcamos uma tribuna popular na Câmara, que eu quero agradecer a 72 
todos que estiveram lá. Não sei por que, por fase de mágica, na quinta-feira à tarde 73 
aprovaram e na sexta-feira foi arrumado o orçamento. Nós combinamos que era 74 
questionar por que não tinha os 2, 3 milhões no orçamento. Claro, é uma contribuição de 75 
todos, mas queria ressaltar a importância de às vezes a gente gastar um pouquinho com 76 
papel, uma coisa. Vejam, são investimentos que dão retorno. Não sei se o Ruy ou o 77 
Edson querem falar. SR. RUY PEDRO BARATZ – Lar da Amizade: Eu só agradeço, é 78 
um trabalho nosso. SR. LÉO FERNANDO PRONDZYNSKI – Grupo da Longevidade 79 
Viva a Vida: Esse investimento da Prefeitura era previsto no pano de distribuição dos 80 
rendimentos do Fundo do Idoso no ano passado. A gente fez a destinação daquele edital, 81 
onde constava o comprometimento da Prefeitura em dar continuidade. E essa locação de 82 
verba faz parte desse acordo. SRA. MARIA DA GRAÇA FURTADO – FASC: Parece que 83 
agora estamos em outro momento, que ainda entendo que o COMUI deve participar, não 84 
ficar fora do processo que se segue, que seria encaminhar um oficio ou pedir uma 85 
agenda junto à FASC para levar que foi aprovado na Câmara, para ver de que forma a 86 
Prefeitura vai organizar e construir. Eu não sei se vai ser um contrato, um 87 
conveniamento, enfim, parece-me que o jurídico da FASC deveria ser informado através 88 
da Presidência da FASC. É uma proposta. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e 89 
Presidente do COMUI: Está anotado. SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Parece-90 
me que desde o ano passado o Conselho vem perseguindo contato com várias 91 
instituições públicas e instâncias para que seja cumprido este convênio. Vocês lembram 92 
as entidades que a gente provocou? A gente provocou alguns órgãos para que fosse 93 
cumprido o que o Leo acabou de mencionar. SRA. ELISIANE SILVA DE 94 
ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: No comitê gestor da SMPEO. SR. JOSÉ 95 
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PAULO GIACOMONI – SME: Nós acusamos a necessidade disso ser cumprido, saíram 96 
várias correspondências. Por isso que nós temos que levantar as correspondências que 97 
a gente encaminhou e mencionar a várias instâncias o resultado desse pleito. Formalizar 98 
isto. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: A fala da 99 
Graça é importante, além disso, vamos ter que trabalhar a questão da transição de 100 
governo, que já me pediram isso. Então, se vocês aprovam vai ser encaminhado um 101 
pedido de reunião com a direção atual da FASC. Então, se me permitirem na 102 
continuidade, que o Conselho vá solicitar uma agenda com a equipe de transição para 103 
ver essa condição. Pode ser assim? Uma reunião específica com a FASC, aí é só o 104 
projeto do edital, também uma r recurso a equipe de transição para ver como ficaria, 105 
porque nós sabemos que a equipe que ficou tem a visão de trocar secretarias. Então, 106 
temos que ver se vamos continuar junto com a Secretaria de Governança, se vai existir 107 
ainda a Secretaria de Governança Local ou não. Fica bem? Então, ficam aprovados os 108 
dois encaminhamentos. Seguimos a pauta, entrando no Convite/Reunião do CEPAL. 109 
Nós tivemos um convite para estarmos em Brasília nesta quinta-feira, convite este que 110 
espero que a Conselheira Nedli possa estar lá. O congresso a cada ano se dedica a um 111 
tema e faz uma publicação. A deste ano é envelhecimento e aposentadoria. Não sei se 112 
alguém está acompanhando, porque há a ideia de equilibrar as idades de homens e 113 
mulheres, de passar para 65 anos. Vejam, a importância que eu vejo de participar é 114 
porque no fim do ano é publicado este tipo de trabalho, ou seja, com todas as 115 
contribuições sai uma publicação. Tem quatro temas que eu trouxe. Não sei se a gente 116 
vai conseguir que alguém de Brasília nos represente lá. Essas são as publicações da 117 
Câmara Federal. É um convite para que o COMUI esteja lá na quinta-feira para participar 118 
da reunião final desse grupo de trabalho. SRA. NEDLI VALMORBIDA – SMED: Eu tinha 119 
me proposto a ir, porque normalmente eu vou até Brasília, de lá vou a Badiania, mas em 120 
virtude da troca do governo, de transições, nós pensamos que seria bom aguardar para 121 
não causar mais tumulto, mais problemas do que já temos. Nas próximas reuniões eu me 122 
prontifico a ir, eu já tinha até reservado hotel, tenho convênio com hotéis. E eu me 123 
prontifico a ir sem despesas para o COMUI. É uma coisa bem interessante. SR. LÉLIO 124 
LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Não sei se é justo, mas tudo 125 
bem. O convite veio em função da reunião de São Paulo, em função da reunião do 126 
equador, que estava lá o Simões. A reunião no CEPAL é sobre uma avaliação dos 127 
direitos humanos da pessoa idosa, que a OEA aprovou o ano passado, em julho de 2015, 128 
da avaliação das decisões de Madri em 2002, do grupo de trabalho da ONU que está se 129 
dedicando a ver a declaração dos direitos humanos da pessoa idosa e o preparatório 130 
para Madri Mais 15, em Assumpção no ano que vem. Eu acho extremamente difícil, veio 131 
em cima do laço o convite. Se os conselheiros quiserem aprovar, porque é só para deixar 132 
na gaveta, porque pela Prefeitura não vou tencionar, e final de gestão, mas trago porque 133 
é interessante. A gente deveria estar preparando para esse tipo de enfrentamento. Com 134 
isso passo para a Câmara de Registros. SRA. WALESCA LUCAS – SMDH: Hoje temos 135 
três projetos da Saúde, são três programas, um de qualificação de cuidadores nós área 136 
de pacientes dependes da Atenção Básica de Porto Alegre, para prevenção de quedas 137 
de acidentes domésticos. E um projeto de reabilitação visual para idosos, com a 138 
obtenção de óculos de grau. SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre 139 
Cacique: Isso aí é projeto, não é programa. SRA. WALESCA LUCAS – SMDH: É o 140 
pedido de registro da Saúde. Na verdade, não estava inscrito, enfim, surgiu essa 141 
discussão pensando no edital, é a chamada pública. Na verdade, como eles querem 142 
participar e essa inscrição não tinha sido feita, eles estão com este projeto para fazer 143 
essa inscrição. SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: 144 
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Tem que ser programa, não projeto. O de óculos eu sei que é projeto. Os três são 145 
projetos? SRA. WALESCA LUCAS – SMDH: Nós analisamos os três e a comissão 146 
constatou que eles atendem a área do idoso. Então, nós somos favoráveis ao 147 
acolhimento desses projetos. Na verdade, é o registro da saúde no COMUI que não 148 
estava correto. SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: 149 
Roberto, eu acho que melhor tu explicares. SR. ROBERTO RODRIGUES – SMS: Peguei 150 
o bonde andando. SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: 151 
A Saúde ao invés de registrar os programas já registrou os projetos. SR. ROBERTO 152 
RODRIGUES – SMS: No regimento fala em programa e/ou serviço. Então, na verdade, a 153 
Saúde e outras secretarias podem ter vários tipos de iniciativa, pode ter um programa 154 
que inscreva uma continuidade permanente, um projeto com início, meio e fim, ou seja, 155 
está aberto para várias hipóteses. Neste momento a Secretaria entendeu de registrar 156 
esses programas, projetos. Essa discussão do que é programa e o que é projeto não é 157 
unanime. Eu não tenho a ideia exata de todo o detalhamento. No caso dos óculos parece 158 
que há um programa do Governo Federal, parece que existe, mas não contempla esse 159 
tipo, mas não me lembro qual motivo. SRA. ELEONORA KEHLES SPINATO – 160 
Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Nós discutimos sobre o 161 
terceiro. Na realidade, são serviços da saúde. Nós achamos que pode ter uma 162 
sobreposição de recursos, tanto no federal quanto aqui. Nós achamos que não cabe à 163 
Comissão de Registros verificar isso. Então, eu acho que isso tem que ser questionado. 164 
Tem que discutir se há sobreposição ou não. É como aquela questão do CMET, se não 165 
vai ter sobreposição de recursos. Eu acho que se enquadraria no mesmo perfil. SR. 166 
ROBERTO RODRIGUES – SMS: Na verdade, o projeto prevê contrapartidas ali, por 167 
exemplo, o Município entra com consulta, exames, acaba sedo um parceiro que parece 168 
que tem apoio do federal, não sei. Se não conseguir recurso com o Governo Federal tem 169 
que ver outras alternativas. O Município fez boa parte do caminho, talvez a maior parte, 170 
conseguiu atender a pessoa, conseguiu fazer os exames necessários, se chegou ao 171 
diagnóstico, a uma receita final dos óculos, mas não tem quem convencione. SR. JOSÉ 172 
PAULO GIACOMONI – SME: E como fica isso, pessoal? SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO 173 
– SINDINAPI e Presidente do COMUI: Conselheiros, há dúvidas nesses três processos. 174 
O que vamos fazer? SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Presidente, está claro, é 175 
entidade pública, Secretaria Municipal da Saúde, assim como aconteceu com a 176 
Secretaria de Esportes, com a FASC, nós apresentamos os programas que existem nas 177 
secretarias. Então, estão sendo aprovados os programas na Comissão de Registros. 178 
Agora, quando for formular um projeto específico vai passar pela Câmara de Projetos. 179 
Então, estamos aprovando o registro, os dados, os programas, reconhecendo a 180 
existência, o que formalmente existe na Secretaria de Saúde. SR. LÉLIO LUZARDI 181 
FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Então, conselheiros, pode ser assim? 182 
SR. RUY PEDRO BARATZ – Lar da Amizade: O que a gente fez foi verificar se aquele 183 
projeto, programa contempla o idoso, ao contemplar o idoso pode se registrar. SR. LÉLIO 184 
LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Então, se há consenso, em 185 
regime de votação, quem for favorável levante o braço. (Contagem de votos: 15 votos 186 
favoráveis). Contrários? Abstenções? Uma abstenção. APROVADO. Segundo projeto, 187 
por favor. SRA. WALESCA LUCAS – SMDH: Da Secretaria da Cultura, que também 188 
apresentou seus programas, atividades que oferece à população de Porto Alegre. Ela 189 
não apresentou nada dirigido ao idoso, não é um grupo de teatro para idosos, enfim, não 190 
apresentou nada direcionado. Por isso optamos pelo indeferimento do registro. SRA. 191 
ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Indeferimento? Por que 192 
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indeferimento? SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Espera aí! É porque não está 193 
qualificando o idoso. SRA. WALESCA LUCAS – SMDH: Não está. Ela tem uma série de 194 
atividades. SRA. ANA PAULA MENDES DE MATOS – Banco de Alimentos do RS: A 195 
gente adotou critérios para outros registros, tem que constar que existe um trabalho com 196 
idoso. Teria que aparecer aqui e não apareceu. Podemos daqui a pouco trazer a 197 
metodologia de trabalho comprovando esse trabalho, através de algum projeto existente, 198 
fotografias, mas que isso apareça de alguma forma. SRA. ELEONORA KEHLES 199 
SPINATO – Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Começa pela 200 
ficha de inscrição que está em branco, só foi preenchido com os dados de identificação. 201 
Todas as outras folhas estão em branco, não tem informação nenhuma. O que tem são 202 
as ações de todas as coordenadorias. Por exemplo, Coordenação de Música, tem o 203 
réveillon da Usina do gasômetro, e assim vai. É uma listagem, um relatório de todas as 204 
ações das coordenações, não é um projeto, nem um projeto específico para o público de 205 
idosos. SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Quem sabe 206 
passa para a Comissão de Assessoramento ao invés de indeferir? SR. LÉLIO LUZARDI 207 
FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Eu preferiria deixar em suspenso do 208 
que colocar em votação. SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Como “em adequação”. 209 
SR. EDSON ARACY MENESES FERREIRA – Instituto Nacional da Próstata – 210 
INPROS: Negar o registro não significa anular. Nós temos que respeitar as câmaras. 211 
Depois ela reapresenta dentro dos critérios da câmara. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – 212 
SINDINAPI e Presidente do COMUI: Bom, nada impede que eles entrem com o projeto 213 
na semana que vem. Por favor, qual é o parecer? SRA. WALESCA LUCAS – SMDH: A 214 
comissão entende que não houve objetividade detalhada em ações específicas voltadas 215 
ao idoso. Por tanto somos de parecer pelo não atendimento neste momento. Da mesma 216 
forma, já coloco, a Secretaria de Segurança. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – 217 
SINDINAPI e Presidente do COMUI: Podemos colocar em votação o parecer da 218 
câmara? Por gentileza, em votação os pareceres ao à Cultura e a Segurança, para que 219 
seja readequado. SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: 220 
Que Segurança? SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: 221 
É o mesmo parecer. SRA. WALESCA LUCAS – SMDH: É a Secretaria Municipal de 222 
Segurança. SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Coloca 223 
separado em votação. SRA. ELEONORA KEHLES SPINATO – Associação de 224 
Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: A de Segurança nós sabemos que também 225 
tem um projeto, um curso com os guardas para os idosos, mas não mostraram aqui. SR. 226 
LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Querem votar 227 
separado? Quem aprova o parecer quanto á Cultura? (Contagem de votos: 13 votos 228 
favoráveis). Contrários? Abstenções? Quatro abstenções. APROVADO. E da Secretaria 229 
da Segurança é o mesmo parecer... Conselheiros, em votação o parecer para a 230 
Secretaria de Segurança. (Contagem de votos: 16 votos favoráveis). Contrários? 231 
Abstenções? Uma abstenção. APROVADO. Câmara de Projetos. SR. ROBERTO 232 
RODRIGUES – SMS: Primeiro projeto: Viagem à Brasília, que a Conselheira Nedli se 233 
apresentou como voluntária, é depois de amanhã. Este projeto, em razão da 234 
impossibilidade do tempo para fazer qualquer movimentação de ação, em razão que a 235 
conselheira não vai poder comparecer, entendemos que ficou prejudicada a análise dele. 236 
Não tem sentido movimentar uma energia gigantesca em um período tão curto, até 237 
porque não seria possível. Entendemos prejudicada a análise dele por falta de tempo. 238 
Segundo projeto é: Viajem ao Chile. No entendimento da câmara é um dos eventos mais 239 
a ver com o idoso que já recebemos nos últimos tempos em termos de viagens. Este 240 
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convite é direto, este se trata da segunda reunião de segmento da Carta de São José, 241 
sobre os direitos humanos das pessoas idosas na América Latina e no caribe. Vamos 242 
tentar viabilizar esta carta a todos traduzida, porque é interessante, ela baliza a sugestão 243 
de criação de normas de direitos humanos em todos os países da América Latina e do 244 
Caribe. Ou seja, estimula que os países tenham suas regras específicas dentro de cada 245 
soberania na proteção dos seus idosos. E essas regras têm esfera constitucional, 246 
validade e hierarquia superior a outras leis. Enfim, uma série de organizações. Para isto 247 
vai haver este encontro de 16 a 18/11, também com tempo curto. A sugestão é que se 248 
remeta dois conselheiros para representarem o COMUI, já que há uma correspondência 249 
convidando o Conselho, que também chegou em cima do laço. Em razão desse tema 250 
diretamente ligado ao idoso a câmara entende adequada a participação de um 251 
conselheiro da sociedade civil  e um do governo. A gente sugere que seja alguém dos 252 
Direitos Humanos e conselheiros que não tenham representado o Conselho ainda. SR. 253 
RUY PEDRO BARATZ – Lar da Amizade: Tendo em vista a posição da câmara para que 254 
sejam duas pessoas, se não for ninguém isso alteraria o protocoloco, retiraria direitos dos 255 
idosos? O que alteraria a não ida? SR. ROBERTO RODRIGUES – SMS: Eu vou falar da 256 
minha impressão pessoal, imagino que a não ida não vá alterar o teor da carta, mas a 257 
opinião da câmara, do todo, é que esta representação poderia trazer conhecimentos 258 
novos ao nosso Conselho, descobrir legislações de boa qualidade produzidas em outros 259 
países, conhecer experiências de protecionismo aos idosos que tenha dado errado e 260 
criou problema ao invés de ajudar. Como se descobriu no Chile sobre a preferência na 261 
fila de bancos e em ônibus. Os dados oficiais sobre esse benefício, o que se constatou é 262 
que alguns processos judiciais dos idosos levam mais tempo que os normais. Ou seja, 263 
algumas iniciativas às vezes não beneficiam, só prejudicam. É um encontro também de 264 
troca de experiência. SR. RUY PEDRO BARATZ – Lar da Amizade: Toda questão de 265 
viagem sempre chega aqui na véspera, sempre. Olha, estamos falando no dia 16, 266 
semana que vem. Então, não é algo que a gente possa trabalhar realmente. SR. LÉLIO 267 
LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Sugiro aprovar só para deixar 268 
registrado. Então, em votação, quem é a favor do parecer da câmara? SRA. MARIA DA 269 
GRAÇA FURTADO – FASC: Mas se não tem tempo hábil não temos que votar. SR. 270 
LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Podemos considerar 271 
esta proposta? SR. RUY PEDRO BARATZ – Lar da Amizade: E que se envie um ofício 272 
dizendo porque não foi possível. SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo 273 
Padre Cacique: Agradecendo o convite, mas explicando. SR. EDSON ARACY 274 
MENESES FERREIRA – Instituto Nacional da Próstata – INPROS: Se aprovássemos aí 275 
sim, dizer que aprovou, mas que por motivos burocráticos não deu. Tem que aprovar 276 
para mostrar. SR. CARLOS FERNANDO SIMÕES FILHO – SMGL: Eu acho que essas 277 
coisas são bem assim, elas aparecem no cotidiano. Como na semana passada, avisaram 278 
pela manhã que precisavam de duas pessoas para a ir na Câmara de Vereadores às 16 279 
horas para tratar daqueles 2,5 milhões. Era pegar ou largar. Fomos lá, fizemos contato 280 
com a FASC, com a SMPEO, tudo avisadinho, validou. A gente poderia ter dito que era 281 
muito em cima do laço e abriríamos mão de 3 milhões. SRA. MARIA DA GRAÇA 282 
FURTADO – FASC: Não tem nada a ver. SRA. LÚCIA HELENA BASTOS MASCHKE – 283 
Associação dos Ferroviários: É diferente! (Falas concomitantes em plenária)... Não, a 284 
gente tem que ver o que queremos na política do idoso, se é agir ou esperar. SR. LÉLIO 285 
LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Vamos colocar em votação. 286 
Quem aprova o parecer favorável da câmara, após enviar a correspondência. Quem é a 287 
favor? Quem é contra? (Contagem de votos: 16 votos favoráveis). Contrários? 288 
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Abstenções? Uma abstenção. APROVADO. Câmara de Assessoramento. SRA. 289 
ELEONORA KEHLES SPINATO – Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – 290 
ASMOJI: Tem a chamada pública, Lélio. Ficou que se encaminharia para os conselheiros 291 
fazerem as suas sugestões. Eu recebi só a sugestão da Graça. Como ninguém mais 292 
mandou eu acho que não tem mais alterações. Vou ler: “O Conselho Municipal do Idoso 293 
de Porto Alegre – COMUI, no uso de suas atribuições conferidas pela Lei Complementar 294 
nº 444 de 30 de março de 2000, torna público que se encontram abertas às inscrições de 295 
propostas de projetos para repasse financeiro às entidades registradas neste Conselho, 296 
conforme os requisitos definidos nesta chamada pública. DO OBJETO. Constitui objeto a 297 
concessão de recursos às iniciativas que contribuam para o bem estar do idoso de Porto 298 
Alegre, projetos que sejam inovadores ou complementares de ações existentes nas 299 
instituições, em consonância com Estatuto do Idoso e Plano Municipal da Pessoa Idosa. 300 
 Os projetos submetidos ao COMUI deverão indicar, entre os eixos abaixo, aquele que 301 
priorize seus serviços e/ou atendimentos: Pagamento de Pessoal e Encargos: 302 
contratação de recursos humanos, folha de pagamento e obrigações patronais (DARF do 303 
IRRF e PIS, GPS e GFIP do INSS); Pagamento de Serviço de Terceiros: capacitação e 304 
treinamento de recursos humanos, seminários, palestras, contratação de serviço de 305 
transporte, serviço de energia elétrica, água, telefonia, fretes; Tarifas Bancárias: 306 
manutenção de contas, talão de cheque (obrigatoriamente comprovada mediante recibo 307 
emitido pelo banco); Gêneros alimentícios; Produtos de limpeza e higiene: Insumos de 308 
consumo de saúde: órteses, próteses, fralda, material de curativo, medicamentos; 309 
Utensílios de consumo de cozinha: panelas, caçarolas, canecas, copos, pratos, talheres, 310 
avental, toalhas; Material permanente (bens duráveis): armários, cadeiras, balcões, 311 
mesas, eletro domésticos, aparelhos eletrônicos, material esportivo, instrumentos 312 
musicais, acervos (livros); Material de expediente: lápis, caneta, borracha, folha de ofício, 313 
tesoura, cola, fita durex, grampeador, grampos, furador de papel, fita crepe, alfinete, 314 
clips, papel pardo, envelopes, saco plástico, atilhos”. Essas sugestões a Graça 315 
encaminhou. SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Não 316 
ficaria melhor somente como material de escritório? SRA. MARIA DA GRAÇA FURTADO 317 
– FASC: Olha só, essa sugestão eu retirei, copiei do edital que nós fizemos. É só para 318 
organizar no momento que vai fazer o projeto, exemplifica. SRA. ELEONORA KEHLES 319 
SPINATO – Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: DOS 320 
RECURSOS ORÇAMENTÁRIOS E REPASSE.  Os recursos orçamentários deste edital 321 
são oriundos de doações destinadas ao Fundo Municipal do Idoso, no valor de R$ 322 
1.100.000,00 (Hum milhão cem mil reais). O valor destinado será...” Precisamos do 323 
número de entidade para dividir e ver o valor. “Os recursos somente serão pagos às 324 
entidades governamentais e não governamentais que cumprirem todos os requisitos 325 
legais estabelecidos neste Edital”. Esta foi a alteração feita naquele dia e colocamos 326 
nessa nova redação. “DA HABILITAÇÃO. Poderá participar com um único projeto a 327 
entidade governamental e não governamental, registrada no COMUI até a data de 01 de 328 
outubro de 2016, em regular funcionamento. DA INSCRIÇÃO: Entidades deverão 329 
apresentar os documentos em formato PDF encaminhados ao email 330 
comuiadm@smgl.prefpoa.com.br. O título deverá ser o nome da entidade. Deverão ser 331 
anexados ao email, em um único arquivo : Anexo I – Projeto técnico a que se destinam os 332 
recursos, conforme modelo; Anexo II – Orçamentos; CNPJ atualizado; Ata de Eleição da 333 
atual diretoria; Copia do RG e CPF do presidente; Certidões negativas: Receita Federal, 334 
Débitos Trabalhistas, FGTS, Tributos Municipais, INSS. Anexo III.  Após a publicação 335 
final, a entidade deverá participar do Encontro Preparatório à entrega dos Planos de 336 
Aplicação de Recursos (PAR). A inscrição só será efetivada após o envio da proposta por 337 
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meio eletrônico. A inscrição da entidade implicará a aceitação das normas e condições 338 
estabelecidas nesta chamada pública, em relação às quais não poderá alegar 339 
desconhecimento. As inscrições poderão ser feitas a partir do dia...” Tem que determinar 340 
o dia. “DA COMISSÃO DE ANÁLISE: os projetos serão analisados pela Câmara de 341 
Projetos, que apresentará seu parecer para deliberação do Pleno do COMUI”. DA 342 
APROVAÇÃO. O COMUI – Conselho Municipal do Idoso analisará os projetos e publicará 343 
a lista da entidades habilitadas a receber os valores deste Edital na página do COMUI , 344 
http://www2.portoalegre.rs.gov.br/comui e  no Diário Oficial de Porto Alegre”. E o 345 
cronograma que a gente vai ajustar. Alguém tem mais alguma alteração? É isto? Só 346 
temos que saber se tem PL. SR. CARLOS FERNANDO SIMÕES FILHO – SMGL: Foi 347 
feito o pedido e estava lá em cima. A elaboração contemplou a legislação. SR. LÉLIO 348 
LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Precisamos ver o número de 349 
entidades e o valor máximo. SR. CARLOS FERNANDO SIMÕES FILHO – SMGL: Divide 350 
o 1.100 milhões, estabelece. SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre 351 
Cacique: Temos 45 que podem fazer captação, mas tem aquele Amigo Social que está 352 
inadimplente, tirando, aí ficamos com as 44, mais a FASC. SRA. ELEONORA KEHLES 353 
SPINATO – Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: São 43, porque 354 
aquela desistiu. SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: 355 
Então, 43 mais a FASC, SME e SMED, também a Saúde. São 47. SR. CARLOS 356 
FERNANDO SIMÕES FILHO – SMGL: A gente anuncia um valor a ser dividido com 357 
quem estiver habilitado, encaminham o projeto e o que quer, se tem registro, está regular, 358 
vai adiante. SR. EDSON ARACY MENESES FERREIRA – Instituto Nacional da 359 
Próstata – INPROS: São várias etapas, a primeira é quais as entidades habilitadas, 360 
depois informa o valor que terão que fazer o projeto. SRA. ELISIANE SILVA DE 361 
ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Mas é isto que o Simões estava falando. 362 
(Falas concomitantes em plenária). SRA. ELEONORA KEHLES SPINATO – Associação 363 
de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: A única coisa que falta é retornarmos com 364 
aquele item, porque se tiver recurso a mais o próprio COMUI comunica que tem um 365 
recurso "x" disponível, readequa o projeto e vai. SR. PAULO FELIPE ALVES DA CRUZ – 366 
Asilo Amparo à Velhice e Família Gustavo Nordlund: Hoje é um teto de R$ 23.400,00, 367 
é o teto. Temos que colocar um valor e é este. (Falas concomitantes em plenária). SR. 368 
LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Vamos garantir a 369 
palavra... Temos o PL e trazemos o cronograma para a semana que vem. SRA. 370 
ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Mas não podemos votar 371 
sem cronograma. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: 372 
Então, a câmara verifica com todo o cuidado e traz na próxima reunião. SRA. ELISIANE 373 
SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: E por que não fazemos agora? 374 
(Falas concomitantes em plenária). SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e 375 
Presidente do COMUI: Não, desculpem, traga pronto. Vamos fazer como a senhora fez 376 
antes, a senhora encaminha por e-mail e os conselheiros encaminham sugestões. SR. 377 
ROBERTO RODRIGUES – SMS: Mas enquanto passamos a outra câmara dá para fazer 378 
o cronograma. SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: 379 
Pode ser. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Então, 380 
façam isto. Vamos passar para a Câmara de Eventos. SR. PAULO FELIPE ALVES DA 381 
CRUZ – Asilo Amparo à Velhice e Família Gustavo Nordlund: Nós vamos trazer todo o 382 
material, fotos dos dias da Feira do Livro. Outra coisa, a resolução que teve aqui nesta 383 
mesa e não foi obdecida, votamos 5 ônibus, material gráfico e assim estamos, da mesma 384 
forma foi a viagem, que foi podada. A Sra. Graça, que tenho a honra de conviver aqui, 385 
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passou o contato das assistentes sociais dos CRAS, existem idosos loucos para virem a 386 
uma atividade, mas muitos não têm como, porque não existe ônibus. Isto é triste, porque 387 
as pessoas pedem e eu faço o quê? Foi votado, tem resolução e nada. Não sei se é a 388 
troca de governo. Os assistentes sociais têm feito um trabalho lindo, esta semana vai ter 389 
uma apresentação de uma idosa de 92anos, com uma energia maior que muitos aqui. 390 
Muito obrigado. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: 391 
Eu tive a informação que foi liberado... (Falas concomitantes em plenária). Nós vamos 392 
cobrar. Se nós oferecemos ônibus os idosos ficam esperando, são pior que crianças. A 393 
câmara tem algo a mais? Eleonora... Já? SRA. ELEONORA KEHLES SPINATO – 394 
Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Cronograma sugerido, a 395 
publicação dia 16/11, entrega dos projetos até 25/11, análise dos projetos até dia 02/12, 396 
publicação final 05/12, encontro preparatório e entrega  dos planos 08/12 e previsão de 397 
repasse 15/12. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Eu 398 
acho que está bom. Publicamos o edital que é o ponto chave. SRA. ELEONORA 399 
KEHLES SPINATO – Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: E a 400 
capacitação das entidades? Agora tem que votar. É só colocar aqui uma data. SRA. 401 
ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Mas quem não conseguir 402 
fazer vai procurar a Câmara de Assessoramento! Que capacitação é esta? SR. RUY 403 
PEDRO BARATZ – Lar da Amizade: Que seja de hoje até dia 25, para aquela que 404 
procurarem. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: 405 
Podemos colocar em votação? SRA. ELEONORA KEHLES SPINATO – Associação de 406 
Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Tem que colocar no email isto, que estamos 407 
disponíveis aqui. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: 408 
Em votação a proposta da chamada pública com o cronograma apresentado, pedindo 409 
que a câmara ajude a secretaria a formatar o e-mail. (Falas concomitantes em plenária). 410 
Eu só queria votar, por favor. Quem é favorável levante o braço. (Contagem de votos: 17 411 
votos favoráveis). Contrários? Abstenções? APROVADO por unanimidade.  Vamos 412 
encerrar... SR. RUY PEDRO BARATZ – Lar da Amizade: Presidente, capacitação, que 413 
dispare e-mail para todos, que aqueles que quiserem informações que dia 23 venha. Aí 414 
terão até dia 25 para concluírem o processo. Abrindo a oportunidade de virem procurar 415 
antes. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Está bom. 416 
Vamos acolher, está em ata. Encerramos agradecendo a todos. 417 

 418 

  419 
 420 

- Encerram-se os trabalhos e os registros taquigráficos às 17h00min. 421 
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